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    趙儉勤 65 (荃工實用中學畢業) 

在 03 年知道有荃工舊生敍會，立刻聯絡到了很久沒見過面的洪潭源同班同學一同赴會，一到

見面時，多麼高興，心中說話，不知怎樣從頭盡訴。當日同學們敍首一堂，暢談過往，有人提議

從新組織校友會，大家立刻贊成。在一輪選舉中，我義不容辭地接受司庫一職，直至今天還照樣

幹著。 

 

我坦然承認我的司庫工作做得還可以，但我從工作與學習中得益不少，以前只會用 Lotus 做會

計工作，現在學曉用 Excel 來做。 自從做荃工校友會司庫後，現時還身兼多間公司團體的會計顧

問，心中不禁地有了開花又結果的感覺。 

 

每星期，大約安排 2 至 3 天到銀行辦理存款、入票和轉數等工作，回到家中還要看電郵、覆電郵、影印及傳真文

件、寄信等等，這都是我每天例行工作，我工作的諾言是：「今天的工作今天完，不可留待到明天」，也是我年輕打工

時，老闆勉勵我的說話，至今成為我牢牢緊記著的金句。 

 

話題轉回荃工校友會，為甚麼我要緊守司庫的職位 ? 每屆二年改選，主席和秘書都會輪替換過來，而司庫一職總

沒人說 「讓我來」，每屆我心中都對自己說：『如果沒有人做，我都要「堅守司庫一職」』。荃工校友會司庫和助學司庫，

兩者我都要同時兼顧，因為對我比較容易掌管數目。每次開會和活動，我都非常踴躍參與，因為荃工校友團隊合作氣

氛，令我覺得非常愉快。有錢出錢、有力出力、眾志成城，在荃工校友裡，可以找得到。本人對各位曾經任教過荃工

的老師們，容許我在此，向你們作一個深深的敬禮，因為你們已教導出一班為社會積極盡責的學生。 

 

最值得我多次留任，便是受伍遠幸學兄的影響。他退下校友會主席而繼任助學主席一職後，直至現在，從不間斷

地為校友會服務，他這種為人服務精神，真是值得我好好地學習。當每次收到助學計劃中貧苦學生的來信，我心中感

慨萬千，他們小小的年紀，寫來的字句，一一刻劃在我心中，這正是我年輕求學時期貧困生活環境的縮影。閱過後，

眼中每每都泛上光影，又令我想起 「我要做好司庫這份工」。 

 

在此，讓我來呼籲荃工校友們，繼續參與投稿我們的刋物【荃情】，和即時行動，多多參與校友會工作，加入不分

你和我的校友會行列，為社會盡一分力，讓我們每天活得更精彩。 

 

        周嘉德 (1975) 

『世界真大，有人窮一生的精力也無法走遍這世界。世界

真小，溫哥華與香港相隔十五小時，我用了十三小時飛往溫哥

華，剛好還有兩小時可以和校友共聚晚餐。』(一笑) 以上是我

在 2008 年 8 月 1 日傍晚在溫哥華王子海鮮酒家以荃工校友會副

主席身份演講時的開場白。 

 

當晚參與者四十三人，筵開四席，其中包括五名老師、創

會主席伍遠幸大師兄、來自暫住台灣的宋美容(1978)等，而畢

業年份則由六十至七十年代。沒想到遠在他方也可以遇上一大

班老師和校友共話當年，這個安排當然不是巧合啦！2008 年初

在我計劃旅程時，陳麗嫻和李卓怡(1976)同學已配合我們的時

間表，為我們安排這個歡聚晚餐。在此先向兩位致謝。   

 

下午六時當我到達酒家時，李卓怡、伍福民、陳麗嫻、陳燕嫻等已經在打點一切。暢談間其他校友魚貫入場，一

張張旣熟識又陌生的面孔在眼前出現。認得樣子却叫不出名字，還是花名比較易記。啊！『大姑娘！』1975 年 A 班的

鄧國明。小時候跟他在籃球場上碰撞也不少，如今他是個口若懸河、風趣幽默的『大隻佬』矣。他還介紹了一位極有

可能捐助『內地助學計劃』的校友給我跟進呢。在此再向各位有關人士致謝。 
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當晚的聚餐令我有一種莫名其妙的興奮，與他們交談了很多，熟識的、

不熟識的也投契，可是，吃了些什麼我却忘記得一乾二淨。其實我對這個

三週的加拿大旅程，是帶著不少的期望和等待；期望著一遊嚮往多時的尼

加拉瓜大瀑布和哥倫比亞冰川，等待著一見分散多年的老友。在這個旅程

中都一一實現了！ 

 

年紀大了，我不會多愁只會善感。旅程中我深深的感受到友情的寶貴；

老朋友的熱情款待、細心的安

排和照顧、不吝嗇的犠牲等

等，我全都收到了、感受了。

現在，我不忘向我太太的老友和 1975 年 B 班的同學致意，你們令我太感

動了！若你們回香港，一定要找我，讓我給你們回饋。 

 

最後，我的願望是繼荃工校友會溫哥華分會成立後，其他的分會如多

倫多分會、墨爾本分會、悉尼分會、倫敦分會、洛杉磯分會等等都相繼

成立，並保持聨絡，那就妙極了！(有關聚餐的照片及錄影片段，請登入

校友會網址 http://www.twtsaa.org.hk 觀賞。)  
 
 

   鄭幹生老師      
 年代久遠的歌曲，也不盡是情歌。當然時下的經典更重視勵志主題，我曾聽遍兩代歌曲，對這

類歌曲倒也可細訴一二。 
 
 記憶所及，較早期的有一首由周聰、呂紅合唱的「一枝竹」，第一段歌詞是「一枝竹會易折彎，

幾枝竹一扎斷折難，孤掌莫恃倚，團結方可免禍患」。兄弟鬩牆的故事屢見不鮮，是電影及電視劇的

熱門題材。比起情情愛愛的話題更易發揮，因為這些千絲萬縷的關係，由於情境、身份的改變更趨

複雜，故事情節順手拈來也能劇力萬鈞。以往家春秋式的粵語長片不缺，近期的「酒店風雲」一劇更以此為故事骨幹，

可惜卻沒有用它作主題或插曲，否則也是一個不錯的噱頭。但社會上為什麼總是很少這類主題的歌曲？ 

 
 說歌神許冠傑的「學生哥」是勵志的經典之作也不會過份吧。.他的一句「人必須知道自己的用途，…唔做事就確

係無益…」，之後再來一句「你要坐Benz靠自己個腦…」﹔稍嫌市儈的話，但尚算可圈可點，且能在那艱難歲月裡振奮

人心。小鳳姐的「曾踏過艱辛的每一步，仍然前去仍然闖，不管天有幾高…以後就算憶起也自豪」，不只鼓勵人們悉力

以赴每一件事，更給與我們一個正確的人生觀，因為除了衣食足，人更要知榮辱，一生中從沒做過一件引以為榮的事，

蓋棺論定，始終是憾事。今天開始要實踐「真的漢子」內一句，「成和敗努力嘗試，人若有志應該不怕遲…成就靠真本

事」。郭富城有「強」一曲，跟當年無線電視劇「強人」的主題曲名相近，但面世時間相差了約二十年，無獨有偶地用

了一個強字，可想而知怕失敗由來都是被鄙視的。當年「乘風破浪」的勇猛，都是為了「錦繡前程」而鋪路…正是「小

小苦楚等於激勵，等於苦海翻細浪，藉著毅力，恃我志氣，總要步步前望」。較少人認識的歌手徐小明有一首「再向虎

山行」，道出了「平生勇猛怎會輕就範，如今再上虎山…頭上朗月明燈一盞，何懼無路往返」！豪氣干雲，有攝人的氣

魄。 

 

 歌神後來寫給張國榮演繹的「沉默是金」更成為膾炙人口的名曲，是從另一個角度去勸人多做事，少說話。相信

我輩也或多或少曾受感染，黙黙地埋頭苦幹除了令自己專心，令工作更順利外，也算是對社會的一種承擔，如「男兒

當自強」的「用我百點熱，耀出千分光…」，眾志成城下，當然明天會更好。 

 

 勤有功，戲無益這一句，大家耳熟能詳，「賭仔自嘆」一曲實在是另一經典，「我從前知道係咁醜，我就唔駛踎街

頭…」，用上了較通俗的歌詞，大概希望能深入各階層，歌者不愧用心良苦，因為當年流行的一句「生意淡薄，不離賭

博」，對社會遺害頗深。 

 

 七、八十年代歌頌友情且甚悅耳的歌曲亦多不勝數，有葉德嫻及陳潔靈的「千個太陽」，譚校長譚詠麟的「朋友」，

林子祥的「友愛長存」，中詞台曲的「監獄風雲」，甚至早陣子威風得一時無兩而奪了個全球華人歌曲大獎的「我的驕

傲」，還不是歌頌最高境界的友情嗎？可惜此歌字行間總像隱藏著一點點男女之愛，猶幸容祖兒演譯得來落落大方，大

大減輕了情歌的元素，只突顯出一個被愛的人，能活得這樣勇敢這一意念。 

 

 年青人需要愛去保持心理健康，也需要健康的生活來令身體健康。吸毒之風曾在那年代肆虐香港。政府急謀對策，

舉辦許多宣傳反吸毒的活動。當年紅極一時的亞B鍾鎮濤主唱的大會歌曲有這一句「讓我坦蕩蕩，為我前程再奔千萬里

路長…」，輕描淡寫地帶出人生路上稍有差池便休想再有前途，因為體弱的你已不能應付千里長跑。隻字不提毒品，但

佛口婆心，發人深省。另一歌手陳百強在「摘星」一曲中曾描繪過「一間快樂店，如住進，永不想再搬遷，豈知我挺
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起肩，抬頭望，我要為我自豪，我要踏上路途，我要摘星不做俘虜，天遠望似高，卻未算高，我定能做到…」亦道盡

一位健康的年青人應有的勇氣與抉擇。 

 

 好的歌詞給了我輩無窮的樂趣和激勵，但願它能繼往開來，啟發我們的下一代。 

 
 

  范英明 (1969) 

我記得還是童年時，第一個關於奧運的印象便是 1960 年的

羅馬奧運會， 當時沒有電視直接轉播，只是待奧運會落幕後

不久，電影商便將奧運會各項目輯錄成一套紀錄片在戲院裡播

放。到現在還刻在心中的印像，便是當年大名鼎鼎的「亞洲鐵

人」楊傳廣，他和美國運動員強生在十項全能比賽中鬥得難分

難解，最後楊在總成績方面稍遜一些，只能屈居第二，獲得一

面銀牌。當他知道輸掉金牌那一刻，內心痛楚和沮喪神情，表

露無遺。 自此以後，直到神槍手許海鋒在 1996 年的亞特蘭大

奧運會拿取第一面金牌，中國人才能在奧運會站立起來。 

 

能夠親身觀看奧運會，享受現塲氣氛，自少便存有這個願

望。若然有朝一日能夠體驗奧運會熱鬧情景，怎不是一件人生

樂事呢? 當知道北京成功申辦 2008 年奧運會後，便開始盤算著

怎樣才能體驗奧運盛事，因為 2008 奧運會將在咱們國家舉行，

怎能讓這個機會白白溜走呢? 自此一直密切留意北京奧運會的消息，由計劃、設計、建築和驗收不同的奧運塲館和其

他配套設施的新聞，從不放過，當中最留意便是那座主題建築物「鳥巢」和「水立方」游泳館。 

 

在 2007 年中才知道申請奧運會門票方法後，便立刻辦理有關手續，期待奧運的來臨。在今年 8 月中我便啟程前往

北京，飛機在北京國際機場降落，一下機便覺得北京首都機塲十分富麗堂皇，而且有些面善，一查之下才曉得北京機

場和香港機場都是由同一位英國著名建築師 Norman Foster 設計，怪不得與香港國際機場有異曲同工之妙。 

 

在今次的奧運會，主要是參觀排球、羽毛球和籃球比賽。其中最難忘莫過是中、日 男子排球賽。 一早到達場館，

通過安全檢查已經是座無虛席，觀眾們隨著場館播出的音樂齊來高歌和搖擺身體來享受比賽。兩隊健兒打得非常出色

和認真，球來球往，扣球時更絶不手軟，尤其是中國球迷的搖旗吶喊，「中國加油！」呼聲彼此不絶。這次中、日男排

比賽，令我想到第二次世界大戰時的中、日大戰，所有的「國仇家恨」都被發洩在那個排球上。兩隊要打足五局才能

分出勝負，當知道中國隊最後勝出時，觀眾們立刻爆出如雷貫耳的掌聲和歡呼聲。這場球賽打足近 2 個小時，我十分

享受那現場氣氛，那塲球賽情景瀝瀝如在眼前，一想起回

味無窮。 

 

除了享受比賽項目外，也領畧到今次奧運會主辦機構

的安排。北京奧運會的志願人員訓練有素，談吐有禮，指

導觀眾出入場館井井有條。 其他措施如汽車單雙車牌才能

在相對單雙日駛進市中心，一來可以節省能源減少排放，

二來可以舒緩塞車之苦。 

 

今次特意抽出一天時間乘坐最新的高速列車到訪天

津，「和諧號」車廂寬敞、舒適和寧靜。當電子版打出時速

335 km 時，所有乘客都雀躍萬分，因為在車廂裡根本察覺

不到列車竟已達到這麼高速行駛。只有半個小時就到，天

津跟北京是越来越近了。 

 

在一個晚上到了北京后海，這裡也叫荷花市場。湖邊

所有的舊房屋都被保育成為酒吧、餐廳、越來越 Fusion、越來越 Crossover、越來越 Art Deco。后海區勝在座落湖邊，晚

上閃爍的霓虹，燈火輝煌。在湖光倒影下，做出一個激情奔放，美麗難忘景像。强勁搖滾的音樂節拍加上人潮喧嘩，

混成一片，別有一番繁華熱鬧景像。 

 

在這短短 17 天，北京奧運會創造了奧運歷史 3 大紀錄：神奇宏偉的場館、 驚人比賽成績和參與國家代表團和參賽

運動員﹔尤其是女運動員，是歷屆之冠。我看不到有甚麼其他活動能像奧運會這樣吸引，如此備受廣泛報導和關注。

這是奧運的特殊優勢，也是北京奧運會的榮耀。 
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今年除夕倒數想去邊？？ 有冇想過可以豪氣地

玩、盡情地食，仲可以知多一點點？？？ 
 
第二次世界大戰太平洋戰爭期間，在眾多奪島戰役

之中，佔歷史重要一頁的天寧島仍然保留著戰爭的痕跡， 
當年迫使日本無條件投降的原子彈，便在島上組裝後火

速空運至日本，遺址令你體會戰爭的恐怖，促使世人追

求和平的決心。 

 

塞班島及天寧島位於太平洋的北馬里亞納群島，三

千年前便有土著查莫洛人居住，文化背景十分複雜，分

別受西班牙、德國、日本統治，二次大戰後又成為美國

的託管地，土著文化雖然不斷遭受到大肆破壞，但只要細心留意，仍然可以體驗一番。塞班島為北馬里亞納群島中的

首府，自然環境充滿熱帶情調，蔚藍的天空及迷人的海灘，每年吸引無數熱愛大自然的人，親身體驗此舉世馳名的度

假勝地。 

 

今日的塞班島及天寧島充滿活力，吸引熱愛大自然、喜歡接受挑戰及享受陽光一族的垂青，海、陸、空活動令你

畢生難忘。 你可以在水底傲游，或安坐潜艇一覽水底奇觀；更可以乘座四驅車穿越叢林，尋幽探秘，欣賞大自然的鬼

斧神工；如想挑戰極限，跟跳傘教練一躍而下，在空中飛翔，感受大地在你腳下的豪情，不失為人生一大樂事。 

 

本次行程經過校友會幹事精心安排，以合理的費用，換取超值的享受。旅程由下午開始，在紅磡乘坐直通火車直

達廣州，黃昏於廣州新白雲機場辦理手續，乘包機直飛首府塞班島，再乘飛翼船前往天寧島，入住全島最豪華的天寧

皇朝賭場酒店，馬里亞納群島中唯一的合法賭場酒店。由於當地比香港時間快兩小時，抵達酒店時已是清晨五點多，

享用自助式早餐後可以回房充電，稍事休息；下午環島觀光，正式體現熱帶風情，享受異地奇妙之旅。隨後三天自由

活動，可以自費參與各式各樣富特色的活動，又或悠閒地享用酒店設施，甚或一試運氣，入賭場觀摩比試。於 2009 年

來臨前的一刻，與來自各地的朋友，不分彼此，無分國界，一起迎接新年的來臨。 

 

一連四天悠閒的生活，或是搏盡老命的挑戰，全部由你掌握。最後一頓豐盛的晚餐之後，你可以選擇稍事休息、

與三五知己夜話、又或在賭場盡地一煲，拼個你死我活，於凌晨時份都要收拾心情，踏上歸途。包機於早上約八點鐘

返抵廣州新白雲機場，團友可隨隊乘直通車返港，又或即時離隊返公司視察業務，請預早通知以便配合。 

 

本活動為配合親子家庭樂及與眾不同的倒數安排，因此日期定於 2008 年 12 月 29 日(星期一)至 2009 年 1 月 3 日(星

期六)進行；佔半間標準豪華套房之成人團費約 7500 港元，由於國際油價下跌，燃油附加費相應調低，團費將相對降低，

小童團費因應年齡及是否佔床位而變動。 

團費包括：  

1. 來回香港---廣州直通火車票； 
2. 廣州東站---白雲機場接駁交通； 
3. 機場稅、機票、燃油附加費； 
4. 飛翼船及當地接駁交通； 
5. 天寧皇朝賭場酒店住宿及多元化的早、午、晚餐； 
6. 抵步當日下午安排之天寧島環島遊 
自費活動豐儉由人，詳情稍後公報，另每人需支付當地導遊服務費 20 美元。 

持特區護照及 BNO 無需簽證，但由於該地區是美國託管地，參加者需要預早提供有效旅遊證件副本辦理手續, 因

此有興趣之校友請於本年 12 月 19 日前盡快報名，以免向隅。 

本活動為校友會跟天寧皇朝賭場酒店中國廣東佛山總辦事處直接安排, 並非由本港旅行社代辦, 因此並沒有香港
旅遊業議會所提供之保障, 報名時請作出考慮。如參加者需要投保旅遊綜合保險, 校友會樂意提供協助。 

如有任何關於是次活動之查詢，請直接聯絡康樂幹事 梁東成先生。 

電話： 9386 0449， 傳真： 3111 1297， 電郵： hkchrisleung@yahoo.com  
 

報名回條 (請傳真或電郵)

聯絡人姓名：        電話：      電郵：     _  _ 

 

出席人數量： 成人          位， 小童          位 ( 12 歲以下及不佔床位) 

            (小童佔半房跟成人同價) 

註: 收到報名回條後將有專人聯絡辦理手續及開會事宜。 


